



教育目標：正しい判断 たくましい実行
年度の重点：自分で学びの舵をとる力の育成
生徒会スローガン：一人一人が居心地のよい島中をつくろう！

電話:0256-33-2317 ホームページ：<https://www.city.sanjo.niigata.jp/section/ojimachu/>



新年に思う

校長 佐々木 善男

「一年の計は元旦にあり」と言います。日本人は、節目を大切にする国民性があるとも言われます。とりわけ、大晦日は1年の締めくくりとして、元日の朝は1年の始まりとして大切にされてきました。

現代は、様々な交通手段や通信手段などが発達し、年頭から営業しているレジャー施設や商業施設も多いため、年末年始の過ごし方も多様化しています。それぞれの正月の迎え方があるのが今の社会だと思います。私自身も子供の頃は「元日から外を遊び歩くものではない」と教えられて育ちましたが、今では自宅だけでなく実家や旅行先など、様々な所で新年を迎えるようになりました。その年によって過ごし方が変わるのが、我が家の生活スタイルに合っているため、家族にとってはよい形だと思っています。反面、受け継いできた大晦日や正月の習わしは家庭の中でも薄れつつあることを実感しており、一抹の寂しさもあります。

さて、冬季休業中に、中学校までの教育がいかに人格形成に影響するかを実感した場面がありました。久しぶりに自分の中学校時代の文集を読み返してみると、「大にしたいこと」のコーナーに、同級生から挙げられた様々な言葉が載っていました。多かったのは「希望・忍耐・継続・友情・感謝」でした。「忍耐」が上位に来るのは自分の世代らしいと思いつつ、今の中学生はどう思っているのか興味が湧きました。「希望・感謝・友情」あたりは今も上位に来そうです。私自身は「感謝」と「寛容」を挙げていました。これは担任の先生からいただいた「天佑自助（努力する者は報われる）」という言葉とともに、現在も大事にしていることです。経験を積み大人になった今も、自分の生き方・考え方の根幹となっていることが、すでに中学生の時には形づくられていたことを、改めて認識しました。教育や様々な経験を通して、子供たちの人格は形づくられています。未完成な分、周囲の大いに人や社会の影響を強く受けます。そのことを念頭に置いて、今後も子供たちの教育に邁進していくことを新たなにしました。

3学期を迎えて2週間ほど経ちました。インフルエンザによる影響はあったものの、大きなけがや事故がなく、スタートできたことをうれしく思います。3学期は1年の締めくくりでもあり、次年度に向けての準備期間でもあります。3年生は、思い描く進路の実現に立ち向かう日々が続いています。また3年生に限らず、学習面や体調面、心理面、友人関係、家族関係などに、何かしら不安を覚えやすい時期を迎えています。前向きな気持ちや考え方を大事にしながらも、心配事や悩みなどは抱え込みすぎず、相談しやすい人に話すなど誰かを頼ることも選択肢にしてほしいと思います。そして、徐々に解決する力や解消する力を身に付けていってほしいと願っています。私たち教職員も、お子さんが安心して学校生活が送れるよう努めてまいります。

12/19 島中フェス開催！

生徒会行事「島中フェス」は、生徒が主体となって企画運営し、学校生活の充実と向上を図る趣旨で行っています。子供たちは、企画・運営者、発表者、観覧者など、それぞれの立場で楽しい会をつくり上げました。

企画・運営に携わった生徒は、企画・募集から当日の運営に至るまで話しを繰り返しながら自主的に活動してきました。発表者は、生徒会で決めた一定の制約を尊重しながら個性を發揮し、自ら楽しみながら全校を楽しませました。観覧者は、声援や拍手を送るなど、会をおおいに盛り上げました。行事への参加の仕方は様々あります。今回もそれぞれの立場で積極的に生徒会行事に参画する姿が見られました。島中生のエネルギーを感じた行事でした。

なお、この行事は外部に発表することを目的としていないため、保護者の皆様の参観や動画の提供などは行わないこととしました。楽しみにされていた皆様には申し訳ありませんが、ご理解をお願いします。

生徒会イベント「スポーツ大会」

2学期最終日の12月24日、生徒会イベント「スポーツ大会」を開催しました。このイベントは「ルールを守って互いに安全に配慮しながら取り組むことを通して、スポーツの楽しさを味わう。チームの仲間と互いに良いプレーを褒め合ったり、励まし合ったりすることを通して、親睦を深める。」という目的で生活委員会が企画したものです。

中学生だけあってボールのスピードは速いですが、速い中にもしっかりと加減が見られ、安全に配慮しながらみんなで楽しんでいる様子が伝わってきました。また、投げることが得意な子、逃げるのがうまい子、立ち位置や身のこなしにセンスを感じる子、あまり得意そうではないけれど一生懸命動いている子、応援中たくさん声援を送っている子など、それぞれの特徴が見られました。そして、その特徴が集団の中で生かされていました。プレーする側も見る側もおおいに楽しむことができ、目的を十分に果たせたイベントだったと思います。

適度な運動をすることは健康の維持・増進にもつながります。複数で行えば交流も生まれます。こうした点からも、今回のイベントは自発的にレクリエーションや運動を楽しもうとするよいきっかけになったと思います。

当番活動ばかりでなく、こうしたイベント活動は生活を豊かにし、経験や学びも増えます。慌ただしい日々が続き、時間も限られていますが、ぜひ積極的に取り組んでほしいことの一つです。

3学期始業式

冷え込みの強い朝となった3学期始業式。発熱などの体調不良が見られましたが、冬休み中に大きな病気や事故の報告もなく、3学期初日を迎えるました。元日から大災害に見舞われた2年前の能登半島沖地震や数年前までのコロナ禍の生活などを思い起こすと、こうしてみんなで顔を合わせられることは決して当たり前のことではなく、「日常のある幸せ」について認識を新たにします。

始業式では、1年小出結心さん、2年小林健さん、3年石田隆惺さんから、冬休みの振り返りや3学期の抱負について発表がありました。それぞれ明確な目標をもち、達成に向けて頑張ろうとする前向きな気持ちが伝わってきました。一部を抜粋して紹介します。(段落や表記の仕方は一部変えてあります)

1年生代表

3学期に頑張りたいことは2つあります。1つ目は定期テストです。私は覚えることが苦手です。特に地理や理科が覚えられないで、しっかり覚えられるようになたくさん勉強したいです。地理や理科だけでなく、他の教科もしっかり勉強してよい点数がとれるように頑張ります。2つ目は部活です。2年生になると1年生に卓球の仕方を教えるので、よい説明やお手本を見せられるように練習をたくさんしたいです。それだけでなく卓球の大会でもたくさん勝てるように、苦手なところの練習を頑張りたいです。忙しい中でも勉強や部活などをしっかりして充実した学校生活を送りたいです。



2年生代表

3学期は、3年生に向けて学習のまとめやリーダーとしての活動があります。学習では、定期テストと実力テストで力試しができるように、生活リズムを崩さずに勉強を進めていきたいです。また、リーダー活動では、今までの先輩方の姿と自分の経験を生かして、2年生全員で協力しながら頑張っていきたいです。



3年生代表

3学期頑張りたいことは2つあります。1つ目は勉強です。あと2か月すると高校入試があります。3年生になってから1・2年生の頃よりもたくさん学習してきました。特に、家庭学習を頑張りました。宿題として出される受検用教材を自分の力で解き、分かるところと苦手なところをはっきりさせました。3学期はさらに学習に力を入れようと思います。2つ目は体調管理です。中学生としていられる時間も少なくなりました。3学期は休まずに登校し、入試にも元気な状態で臨みたいです。そして、みんなとの思い出をたくさんつくりたいです。



■□■ 2月学校行事予定 ■□■

日	曜	校内行事	完全下校	バス	部活動	日	曜	校内行事	完全下校	バス	部活動
1	日					15	日				
2	月	第3回定期テスト	13:00	13:05	×	16	月	公立高校一般選抜出願 (2/18まで)	16:10 17:30	16:15 17:35	○
3	火	第3回定期テスト 3・4限短縮45分授業	16:10 17:30	16:15 17:35	○	17	火		16:10 17:30	16:15 17:35	○
4	水	5限授業	14:55	15:00	×	18	水	授業5限まで 公立高校ウェブ出願 (11:00締切)	14:55	15:00	×
5	木	PTA役員会 18:00-19:00 (図書室) 生活アンケート	16:10 17:30	16:15 17:35	○	19	木	生活アンケート	16:10 17:30	16:15 17:35	○
6	金		15:25 16:40	15:30 15:50 16:45	○	20	金	第3回おおじま学園運営協議会・学校運営協議会	15:25 16:40	15:30 15:50 16:45	○
7	土					21	土				
8	日					22	日				
9	月	全校朝会 1~4限短縮45分授業	16:10 17:30	16:15 17:35	○	23	月	天皇誕生日			
10	火	専門委員会 短縮45分授業	16:05 17:30	16:10 17:35	○	24	火	公立一般志願変更(26日まで) 3年同窓会入会式 全校卒業式練習(5限) 全校合唱練習(6限) 大清掃	16:10 17:30	16:15 17:35	○
11	水	建国記念の日				25	水	5限授業 3年生を送る会(5限)	14:55	15:00	×
12	木	生活アンケート	16:10 17:30	16:15 17:35	○	26	木	生活アンケート 全校卒業式練習(5限) 大清掃	16:10 17:30	16:15 17:35	○
13	金		15:25 16:40	15:30 15:50 16:45	○	27	金	全校卒業式予行練習 卒業式準備(1・2年生)	3年13:05 1・2年15:15	3年13:10 1・2年15:20 15:50	×
14	土					28	土				

※2月の金曜日における下校時スクールバスの運行は、以下のようになります。

- ◆ 6日・13日・20日→表の上段：須頃1便 中段：大島1便 下段：2便
- ◆ 27日→3年生13:10 須頃1・2年生15:20 大島1・2年生15:50

<「赤い羽根募金」の募金額について>

12月22日付学校だより第9号に記載した「赤い羽根募金」の募金額に誤りがありましたので、お詫び申し上げ以下のとおり訂正いたします。

(誤) 1,234円 (正) 5,033円

先日、右のとおり協会に募金を届けました。皆様のご協力に対し、改めてお礼申し上げます。

<施設工事に関わるお知らせ>

○体育館へのエアコン設置のため、3月3日から5月27日まで、年度をまたぐ工事が入ります。これにより体育館の片面が使用できない期間が生じます。教育活動にも影響が及びますが、近年の夏場の猛烈な暑さから子供たちの健康を守り、夏場の教育活動を充実するための対応となります。担当業者と連携しながら影響を最小限に抑えるとともに、安全に十分留意しながら進めてまいりますので、ご理解のほど、よろしくお願ひ申し上げます。



大島 中学校の皆さんへ

大島 中学校の皆さんへ、赤い羽根募金専用箱に協力していただきありがとうございました。

皆さんから寄せられた募金は専用箱に集められ、この募金は地区内の皆さんのもとでの活動に使われています。

例えば、赤い羽根や障がいのある方たちが使う福祉施設で使われる活動費、一歩も歩けないお年寄りの方々の介護費などに充てられます。施設者や地域活動で使われる費用も実際に使われています。

また、災害時の防災訓練にも使われています。皆さんご協力のおかげで、多くの募金が集められて下さることで感謝しております。これからも、赤い羽根や障がいのある方たちへの思いやりの心を忘れず、改めて土日祝日もお手伝いください。

たくさんのご協力ありがとうございます。

2月14日

三名市 赤い羽根募金委員会